

**EL PRECIO DEL CRUDO CERRÓ AYER CON UN ALZA SUPERIOR AL 7%:**

# Bolsas globales caen, dólar sube y el petróleo se dispara por tensión Israel-Irán

EYN/AGENCIAS

Las principales bolsas del mundo cayeron, mientras que el dólar subió tras los ataques israelíes sin precedentes a Irán y que incluyó la respuesta de Teherán. Esto generó preocupaciones entre los inversionistas sobre las perspectivas de suministro del petróleo, cuyo valor ayer se disparó.

El Dow Jones retrocedió 1,79% y el tecnológico Nasdaq perdió 1,30% en Wall Street. En Chile, el índice referencial IPSA de la Bolsa de Santiago disminuyó un 0,7%, lo que estuvo en línea con el desempeño de otras bolsas en la región y en Europa.

Los inversionistas "reducen su exposición al riesgo, pero no se trata de una venta por pánico", comentó Steve Sosnick, de Interactive Brokers.

La mayor aversión al riesgo también se reflejó en el mercado cambiario local. El dólar subió más de \$6, hasta \$937,5.

Irán lanzó el viernes decenas de misiles contra Tel Aviv y Jerusalén, en respuesta a los ataques israelíes que mataron a varios miembros de la cúpula militar iraní. Los inversionistas están en un compás de espera de

"Es una mala noticia en un momento particularmente sensible", dijo el ministro de Hacienda, Mario Marcel, aludiendo a la incertidumbre que persiste en el mundo por la guerra comercial.

**PARA MITIGAR LOS BRUSCOS CAMBIOS EN LOS VALORES INTERNACIONALES DEL PETRÓLEO, EN CHILE EXISTE UN MECANISMO DE ESTABILIZACIÓN DE PRECIOS.**

cara al fin de semana y por lo inestable de los eventos en Medio Oriente.

## El petróleo de Irán

De acuerdo con los medios especializados, los ataques ponen en riesgo el suministro de crudo de Teherán y de otros actores regionales que podrían verse implicados en el conflicto.

Irán es uno de los principales productores de petróleo del mundo, aunque las sanciones de los países occidentales han limitado sus ventas. Si estalla una guerra más amplia,

podría ralentizar el flujo de petróleo de Irán a sus clientes y mantener el precio del crudo y la gasolina más alto para todos en el mundo.

Más allá del petróleo que proviene de Irán, analistas internacionales, además, remarcan el potencial de interrupciones en el Estrecho de Ormuz, una vía marítima relativamente estrecha frente a la costa de Irán. Gran parte del petróleo del mundo que se extrae del suelo se mueve a través de él en barcos.

Bajo ese escenario, el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) trepó el viernes un 7,3%, hasta US\$ 72,98. El crudo Brent, el estándar internacional y de referencia para Chile, subió 7% y se cotizó en US\$ 74,23 por barril.

## Efecto en Chile

Chile importa casi la totalidad del crudo que consume,

por lo que bruscas alzas pueden tener impacto a través de distintos canales que van más allá de los precios locales de los combustibles, incluida la inflación.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, declaró ayer que la situación es "preocupante".

"Ha tenido un impacto en los mercados, particularmente en los precios del petróleo (...) a partir de un precio que estaba relativamente bajo (en las últimas semanas)", comentó la autoridad.

Se trata de "una situación que genera mucha alarma, en un momento en el cual además en el mundo hay mucha incertidumbre económica, a raíz de la guerra comercial. Es una mala noticia en un momento particularmente sensible", dijo Marcel.

En todo caso, la autoridad recordó que en Chile existe un mecanismo de estabilización orientado a evitar fuertes variaciones en los precios domésticos de los combustibles.